
11№ 10 (236),
октябрь 2020 г.ЗЛВОИ: отчёты и выборы

Главным направлением рабо-
ты сосновчан в уходящую пя-

тилетку была проектная деятель-
ность.  Интересно задуманный и 
грамотно организованный проект 
имел шанс выиграть денежный 
грант. Это первое преимущество 
проектного направления. Ведь 
небогатое финансирование – об-
щая проблема социального бло-
ка. А уважающей себя организа-
ции  нужны средства на разные 
тематические программы, на 
мероприятия, на спорт, на инди-
видуальную помощь. Любое дело 
требует вложений. 

Во-вторых, грантовая дея-
тельность предусматривает ак-
тивное участие в мероприятиях 
всех членов организации. Тут не 
справится ни команда проекта, 
ни инициативная группа. Соснов-
ское выбирает такие гранты, в ко-
торых предполагается участие до 
полутора тысяч человек. Именно 
такие помогают сплотиться во-
круг общего дела и почувствовать 
себя единой семьей. 

И называя третью задачу, ко-
торую решает работа над гранто-
выми проектами, председатель 
районной организации просто до-
бавила: становится интереснее 
жить. 

– Наша деятельность в ходе 
реализации проекта делает по-
вседневность ярче, быт здоро-
вее, статус выше. Думая  таким 
образом на протяжении пяти лет, 
мы стали победителями в пяти 
проектах, – сказала с трибуны 
конференции Алевтина Васи-
льевна. 

Первый грант организация 
получила в 2017 году от мини-
стерства региональной политики. 
Это позволило открыть Универ-
ситет старшего поколения. Уни-
верситет действует до сих пор, 
все пять лет. На его занятиях об-
суждают ход истории, направле-
ния в искусстве, краеведение.

Во второй, третий и четвер-
тый отчетные годы организация 
получала уже более значимые – 
президентские гранты. Их назва-
ния «Восхождение», «Звездный 
круиз» и в 2020 – «Путь к победе».

 Кроме того, грант получила и 
одна из «первичек», победившая 
в конкурсе инициативных групп 
– жители села Панино. Они заво-
евали грант  Фонда Тимченко. 

– Благодаря грантам рай-
онная организация приобрела  
музыкальное оборудование, орг-
технику, концертные костюмы 
участникам художественной са-
модеятельности, канцелярские 
товары, спортинвентарь, – под-
вела итог первому направлению 
работы  Алевтина Одинокова.

Следующее направление – за-
бота о здоровье и здоровом 

образе жизни членов ВОИ. 
Здесь шли двумя путями. Изу- 

чали теоретические аспекты на 
занятиях Университета старшего 
поколения и применяли получен-
ные знания на практике.  

Теоретические занятия вел 
гигиенист. Факультет назывался 
«Путь к здоровью». Изучали ле-
карственные травы, разбирали 
комплексы лечебной гимнастики, 
слушали лекции для гипертони-
ков, диабетиков, астматиков. И 
набрав полезной информации, 
выходили на старты. 

Совсем в недалеком про-
шлом, до того, как Сосновскую 
организацию приняла Алевтина 
Одинокова, в районе не проводи-
ли соревнований для членов ВОИ.  
А последние пять лет – ежегодно 
– по шашкам, шахматам, лыжам, 
скандинавской ходьбе, стрельбе 
из винтовки, дартсу, легкой атле-
тике, теннису, боулингу. Даже по 
туризму:  ежегодные турслеты 
стали доброй традицией. 

Штаб по физкультуре и спор-
ту возглавляет заместитель пред-
седателя районной организации 
Валентина Васильевна Черкасо-
ва. Сама бывший учитель физ-
культуры, она получила сертифи-
кат по лечебной физкультуре и  
имеет право вести занятия. 

Несколько человек сдали 
нормы ГТО. 70-летний Евгений 
Зыков получил золотой значок, 
он участвует даже  во всероссий-
ских соревнованиях. 

В Ардатовском районе спор-
тивная команда сосновчан на  
зональных соревнованиях  про-
шлого года среди ветеранов-ин-
валидов и пенсионеров заняла 5 
место, пропустив крупные горо-
да – Арзамас, Чкаловск, Выксу.. 
Среди сельских она оказалась 
лучшей.

 На зональных соревновани-
ях по боулингу в Нижнем Новго-
роде, традицонно проходивших 
в торговом центре «Фантасти-

водить поэтические конкурсы. 
Виктор Нестеров занял  1 место 
в областном конкурсе  НОО ООО 
ВОИ. Ольга Пронина выпускает 
сборники. На устах у ценителей 
поэзии Ольга Махнова, Валерий 
Тарасов.

В обеспечении правового лик-
беза большую помощь оказывает 
Управление социальной защиты 
населения. Как только выходит 
новый закон или дополнение к 
уже существующему, они собира-
ют людей. Проходят информаци-
онные дни при МФЦ, здесь можно 
получить консультацию. Ответ-
ственной за это важное дело ак-
тив назначил члена президиума 
Ирину Федоровну Бакулину. Она 
всегда соберёт все документы в 
папочку и проконсультирует всех, 
кто придет с вопросом по право-
вому обеспечению.

В  2020-м сосновчане реали-
зуют проект «Путь к победе». 

Мероприятий запланировано 
много. Это встречи с  участника-
ми войны и тружениками тыла, 
спортивные соревнования в День 
России, состязания по сканди-
навской  ходьбе, это создание, 
демонстрация и обсуждение 
фильма  «Путь к победе», Осен-
ний бал… Но в этом году мы жи-
вем в режиме самоизоляции. И 
планы поневоле претерпевают 
изменения. На деле все получа-
ется несколько иначе.  Хотя раз-
ница в основном лишь в том, что 
все намеченное проектом прохо-
дит в режиме онлайн.

Кому интересно, можете в 
«Одноклассниках» открыть сос-
новскую страничку  «Вместе 
очень интересно». На ней вся 
работа районной организации.  
В том числе и по проекту – он 
начался 1 марта и завершится 
в ноябре. В сети был объявлен 
конкурс на лучшее сочинение, 
эссе, стихотворение. Из тех, что 

которые так и остались здесь, об-
завелись семьями и хозяйством.

Планы провести в мае па-
рад не сбылись. Но в июне Сос-
новская районная организация 
провела акцию «Никто не забыт, 
ничто не забыто». Закупили и 
разнесли участникам боев и тру-
женикам тыла подарки. Члены 
инициативных групп в «первич-
ках» ходили в масках, под окном 
поздравляли, оставляли у по-
рога подарки. Сотрудники адми-
нистрации вручали юбилейные 
медали. Патриотическая акция 
продолжилась в июле:  у крыльца 
героев пели песни, вручили еще 
320 подарков. В этот раз – еще и 
«серебряным» волонтерам: сгу-
щенное молоко, мармелад, зе-
фир, печенье, конфеты… Расска-
зывающие об этом фотографии и 
видео  разместили на страничке 
«В Контакте».

В  каждом июле в последние 
годы сосновские активисты 

отмечают праздник поэзии, при-
уроченный к дню рождения поэта 
- земляка Ивана Рогова. Иван Ми-
хайлович погиб на войне под Ка-
лугой в 29 лет. Посвященный ему 
праздник назвали «Леонтьевские  
встречи», от имени деревни, в 
которой родился поэт. Самой де-
ревни уже давно нет, стоят три 
домика и… бюст Ивана Рогова. 
Но это история для отдельного 
рассказа.

Так вот, в этом году празд-
ник поэзии реально провести не 
смогли. Провели виртуально. 
Декламировали  стихи на фоне 
яблонь в садах и огородах, а по-
том выкладывали в интернет. На 
страничках в «Одноклассниках»   
и «В Контакте» стихи читают 50 
человек. Благодаря президент-
скому гранту всех участников на-
градили призами.

В августе в День поселка и 
района собраться из-за режима 

самоизоляции тоже не удалось. 
Снова всё провели в режиме 
онлайн. Те же «Одноклассники» 
приняли в ту дату десятки позд-
равлений в адрес малой Родины, 
песни и стихи. Одна группа на по-
ляне даже спела многоголосье 
«Клен ты мой опавший». В акции 
участвовали члены 10 первичных 
организаций. И снова каждый по-
лучил небольшой приз.

Грантовые проекты позволили 
приобрести в позапрошлом 

году 150 пар скандинавских па-
лок и в том году  30 пар – по 900 
рублей каждая пара. Все эти 
спортивные снаряды розданы в 
личное пользование участникам 
соревнований. Но так как  тра-
диционные соревнования в День 
России из-за пандемии не состо-
ялись, то их провели чуть позже 
онлайн. А в сентябре закрыли се-
зон. Все предшествующее время 
будущие сельские чемпионы тре-
нировались. И если встречали на 
тропах кого-то из членов актива, 
то хвастались: «Как с палками хо-
дить начал, так плечо стало под-
ниматься» или «Спасибо палкам, 
теперь и до магазина сама доби-
раюсь!» В сентябре соревнования 
проводились онлайн. Участники 
выставляли видео, где идут по од-
ному в своих селах или на рассто-
янии в 2 – 3 метра в масках.

А  самое яркое мероприятие 
проекта 2020 года было по-

священо, конечно, 75-летию  
Победы. Начали его в январе с 
творческого инсценированного 
конкурса «Песни, ведущие к По-
беде». За два дня на сцену под-
нялись 30 первичных организа-
ций. В гала-концерте, который 
посмотрела вся центральная 
усадьба района,  участвовали 
десять лучших из них. Зал был 
полный. На глазах зрителей сле-
зы, на лицах улыбки, звучали го-
рячие аплодисменты. 

Результат юбилейного пат- 
риотического конкурса – огром-
ное количество собранного мате-
риала. Здесь рассказы о дерев-
нях и селах, красочные  альбомы, 
подборки стихов.

Два последних года Сос-
новская организация придает 
большое значение движению 
«серебряных» волонтеров. Ее во-
лонтерский отряд «Данко» состо-
ит из 73 человек, все инвалиды. 
Каждый имеет своего подопеч-
ного – посещает, носит подарки, 
беседует, читает прессу. 

В этом году приняли решение 
на каждую группу выписать по 2 
экземпляра газеты.  

Результаты участия в гран-
товом проекте 2020 года в Сос-
новском подведут в ноябре на 
фестивале «Вместе очень ин-
тересно». Этот фестиваль бу-
дет проходить в четвертый раз. 
Откроется фестиваль парадом 
председателей первичек и гим-
ном, занявшем второе место в 
российском конкурсе гимнов пен-
сионеров. Это тоже стало тра-
дицией. Потом из уст Алевтины 
Васильевны прозвучит рассказ  
о каждом: в чем отличился, чего 
достиг, за что стал уважаем.

Рассказывать о жизни Сос-
новской районной организации 
ВОИ можно столько же, сколько 
продолжалась отчетно-выбор-
ная конференция.  И с каждой 
минутой этот рассказ окажется 
все ярче и интереснее. Не уди-
вительно, что когда были объяв-
лены выборы на пост лидера, то 
за Алевтину Одинокову  подняли 
руки все до одного.

Лариса АНДРЮШИНА

Пять лет – пять грантов 
«Каждые пять лет мы вновь и вновь задаем себе 
вопрос: сумели ли мы поднять свою обществен-
ную организацию еще на ступень выше, – с таких 
слов начала свое выступление на сентябрьской 
отчетно-выборной конференции председатель 
Сосновской районной организации ВОИ Алевти-
на Васильевна Одинокова. – Что принесли годы, 
прошедшие с предыдущей конференции?  Укре-
пилось ли наше здоровье, повысился ли статус, 
выросло ли чувство причастности к общему делу, 
не разочаровались ли мы в целях, к которым 
стремились все эти годы?  И в конечном итоге, 
нужна ли нам организация?
На все эти вопросы уже в самом начале собрав-
шиеся из ближних и дальних поселений делегаты 
организации в 2115 членов – посланцы 37 перви-
чек ответили: да! 

ка», сосновчане в 2019-м заняли  
третье место. 

Команда сегодня имеет свою 
форму:  футболки, курточки... Все 
благодаря грантам. 

Ещё одно направление работы 
– организация досуга.  Актив-

ное участие в проектах, которые 
привлекали  всех желающих в  раз-
ного вида конкурсы, способство-
вало возникновению творческих 
коллективов при сельских клу-
бах. Появились вокальные дуэ- 
ты и трио, хоры, танцевальные 
группы.

 Выявились не только люби-
тели поэзии, которые стали объе- 
диняться в творческие клубы, но 
и поэты. Стали регулярно про-

пришли на конкурс, уже отобрали  
30 «победных», купили подарки. 

По материалам сочинений сде-
лали фильм «Путь к победе». 

Фильм позволил начать  проведе-
ние в школах необычные уроки 
мужества – по видеоистории  де-
дов и прадедов,  про подвиги сос-
новчан в годы войны.   Алевтина 
Васильевна Одинокова открыла 
серию таких уроков.  Оказалось, 
даже не все взрослые знали, что 
в Великую Отечественную рабо-
чий поселок Сосновское не толь-
ко отправил на передовую сотни 
героев, а потом снабжал  линию 
фронта всем, чем мог. Но и выха-
живал детей, перевезенных сюда 
из блокадного Ленинграда.   Не-

Выступление председателя районной 
организации ВОИ А.В. Одиноковой


